
馮志堅做得到！ 

一、 (1) 要求特區政府問責部門改造證監會，吸納有歸屬感、有長遠承擔的本地金融專才進入監管機構各

層面參與管理。扮演既“監＂又“護＂的父母官。與業界建立夥伴關係，建立有賞有罰的制度，促進

市場自律健康發展。(2) 要求政府重新檢討修訂證券“惡法＂的主體法例及附屬法例，反對東抄西襲、

強加於人、動輒刑事化。(3) 要求減免各種牌照費用、交易徵費，壓縮證監會開支，不虛耗持牌機構、

個人、發行人和投資者繳納的錢財。扮演既“監＂ 又“護＂ 的父母官，與業界建立夥伴關係，建立

有賞有罰的制度，促進市場自律健康發展。(4) 對近年出現的如“仙股風波＂、“民企事件＂、“保

薦人和分析員的問題＂、“上市審批權＂ 、“瞉股交易＂、“衍生產品大行其道、現貨市場急劇萎縮＂

等各種問題重新檢討，适當降溫、積極善後、保護股民。使香港證券市場實符其名，保持市場活力，

保持區域市場競爭力。 

二、 只有自己愛護自己，以“服務＂為出發點，利益、佣金取之有道，才不會被人家小看，才能得到投資

者和客戶的信賴和擁戴。尤其是代表業界的立法會議員，在操守、誠信方面更要經得起當今社會輿論

和市民的認受，在國際上能樹立起良好的形象。 

三、 針對短線、中長線和小額、大額交易的投資者不同的服務要求，例如對買賣、分析、顧問建議等要求，

制訂全新的服務費率機制，服務費率要體現業界的專業水平、地位，要協調銀行與經紀行之間的收費

準則，抵制不透明的費率機制和惡性的價格競爭。要求證監會、銀行公會和香港交易所認真從維護投

資者利益出發，對業內的無序、惡性競爭不能放任不管。 

四、 過去兩年，馮任理事長期間，在推動金銀業貿易場“與時俱進＂，實現現代化和規範化發展已形成可

行方案，與上海黃金交易所的合作亦已進入“務實＂討論，對與機場管理局合作組建機場貴金屬中央

儲存交收結算倉庫亦已有所規劃，需要特區政府在政策上和法例上適當支持，並取消貴金屬進轉口的

昂貴“報關費用＂，以利香港與鄰近市場競爭，以“CEPA＂為動力加快實現香港貴金屬市場的區域“大

中華＂精煉物流業務拓展。 

五、 在促進、協助業界拓展內地市場的經營和就業機會方面，將利用馮多年來與內地金融機構通過各種訪

問、交流、講課，業務合作等建立起來的良好關係，與業界資源共享。通過“打進去＂、“請出來＂，

把“餅＂做大，例如馮於去年訪京時提出爭取本港證券商能為本地客戶、內地投資者利用在港之人民

幣存款進行 A 股買賣、在實現另類“QDII＂的基礎上，再實現另類“QFII＂，這樣，本地中小證券商

才可以有“可持續發展＂。(兩地從業員資格互認正是馮於 2000 年率團訪京時所最早提出來的，當時

馮亦提出兩地上市公司股份跨市場買賣的建議。) 

六、 金融服務界所有註冊人士、從業人員，包括高層管理人員，數目應在兩萬人以上，他們與證券期貨、

黃金外匯交易商、經紀商是一種夥伴關係，金融服務業舉足輕重，他們所受的各種壓力不足為外人道。

他們面對過份嚴苛的監管和規定也是“動輒得咎、顏面無存＂。“害群之馬＂始終是極少數，絕大多

數從業人員是敬業樂業的，應該有一個崇高的專業地位和形象，應該在立法會有一把代表他們的聲音﹗ 



七、 作為重要的證券資本市場，超過一千家的上市公司，絕大多數是奉公守法的，是努力搞好業績為小股

民取得良好投資回報的。絕不能為“針對一小撮＂，卻“打擊了一大片＂。如“仙股風波＂和“民企

事件＂，都是監管者有意(？)無意的制造了市場系統性風險、最終令小投資者“陪葬＂。上市公司應

該在立法會有一把代表他們的聲音﹗ 

八、 香港主權回歸，實行“一國兩制＂、“港人治港＂，核心價值是要繼續生金蛋。搞好搞活金融、證券

市場，香港才有生存空間，才能創造各種各樣就業機會，才能成為經濟發達、百業興旺，社會安定，

文化多元的大都會。 

志在推動金融經濟  堅決維護行業利益！ 






































